

## Bericht der „Lutherischen Laien-Liga“ (LLL) für die 13. Kirchensynode 2015 in Hermannsburg

### Kommission / Amt / Werk / Beauftragter

#### Selbstverständnis

Die Satzung der am 19.5.63 gegründeten „Lutherischen Laien-Liga“ e. V. definiert das Selbstverständnis und den Aufgabenbereich wie folgt:

§ 1 (1) Die „Lutherische Laien-Liga“ e. V. ist ein Missionswerk lutherischer Christen.

(2) Ihr Zweck und Ziel ist es, Jesus Christus als Heiland und Erlöser zu bezeugen. Dies geschieht aufgrund der Heiligen Schrift Alten und Neuen Testaments als einziger Regel und Richtschnur des christlichen Glaubens und Lebens, wie sie in den Bekenntnisschriften der evangelisch-lutherischen Reformation ausgelegt und bekannt wird.

Die „Lutherische Laien-Liga“ verwirklicht ihr Zeugnis in Zusammenarbeit mit der „Lutherischen Stunde“ insbesondere durch

- a) volksmissionarische (evangelistische) Aktionen und Veranstaltungen sowie Bibelrüstzeiten
- b) Ansprechen und Hinführen entkirchlichter Menschen zu einer bekenntnistreuen evangelisch-lutherischen Gemeinde

Als Geschäftsstelle fungiert die Geschäftsstelle der Lutherischen Stunde in Sottrum, die auch als Adressangabe auf allen Veröffentlichungen erscheint. Die gemeinsame Geschäftsstelle unterstreicht die Verbundenheit beider Werke in ihrer volksmissionarischen Aufgabenstellung.

#### Personelle Zusammensetzung / Veränderungen

Die Fäden der Geschäftsführung laufen bei der Geschäftsführerin der Lutherischen Stunde in Sottrum, Petra Schmid zusammen.

Der Vorstand setzt sich folgendermaßen zusammen:

Vorsitzender und zugleich theologischer Berater der LLL: Dir. i. R. Pfarrer em. Dr. Horst Neumann

Stellvertretende Vorsitzende und zugleich Schriftführerin: Helma Schmidt, M. A.

Beide bilden den im Vereinsregister Walsrode eingetragenen geschäftsführenden Vorstand.

Rechnungsführerin: Iris Spandau

Beisitzer: Angelika Blank-Lösche, Gudrun Michael

Dazu kommen die nicht automatisch dem Vorstand angehörenden Freizeit-Organisatoren: Angelika Blank-Lösche, Bernd und Christine Hanke, Gudrun Michael, neu: Wilhelm und Gundula Petersen

Die geistliche Leitung und Betreuung von Freizeiten nehmen folgende Pfarrer der SELK wahr: Helmut Koopsingraven, Dr. Horst Neumann, Wolfgang Schillhahn, Lüder Wilkens.

## Arbeitsaufträge

1.) Mitgliederversammlungen und Vorstandssitzungen:  
jährlich je eine Mitgliederversammlung  
und zwei Vorstandssitzungen

2.) Freizeiten unter Gottes Wort

in der Regel werden jährlich vier Freizeiten unter Gottes Wort angeboten, die in verschiedenen Regionen Deutschlands und bewährten Häusern durchgeführt werden, die dem geistlichen Zuschnitt dieser Freizeiten entsprechen.

In den Freizeiten geht es vormittags und abends um geistliche Themen, während die Nachmittage Ausflügen und der freien Verfügung vorbehalten sind. Sie beginnen mit einem Predigtgottesdienst und enden meistens mit einem Hauptgottesdienst. Dieser wird durch ein intensives Gespräch über das lutherische Abendmahlsverständnis vorbereitet.

Neben den gemeinsamen Veranstaltungen stehen die Organisatoren sowie der geistliche Leiter auch den Teilnehmern für Gespräche zur Verfügung. So bieten die Freizeiten ein ausgewogenes Verhältnis zwischen thematischer Arbeit, Entspannung und auch geistlich weiterführenden Gesprächen.

Mit den Freizeiten wurde eine bewährte Kompetenz erworben, die es auch in der Fortführung der Freizeitarbeit zu bewahren und zu vertiefen gilt.

Es soll vor allem Außenstehenden und Suchenden die Teilnahme ermöglicht werden, dazu werden auch Freiplätze angeboten, die durch entsprechende Spenden finanziert werden.

2011 vier Freizeiten in: Lenzen / Elbe, Sellin/Rügen, Eutin/Fissau und Moritzburg/Dresden zu folgenden Themen

„Das Herzstück der christlichen Botschaft: Kreuz und Auferstehung Jesu Christi“ (Dr. Neumann),

„Gott lässt mit sich reden - Wie die Psalmen beim Beten helfen“ (W. Schillhahn)

„Zur Sinnkrise unseres Volkes“ (Dr. Neumann)

„Der Brief des Jakobus“ (Dr. Neumann)

2012 vier Freizeiten in: Lenzen/Elbe, Sellin/Rügen, Rotenburg/Fulda und Moritzburg/Dresden zu folgenden Themen

„Die Worte des Erhöhten“ (H. Koopsingraven)

„Gott redet - wir hören: Texte aus dem 2. Kor.“ (Dr. Neumann)

„Gelungene Schöpfung! Gescheiterter Mensch?“ (W. Schillhahn)

„Die heilige Taufe“ (L. Wilkens)

2013 vier Freizeiten in: Lenzen/Elbe, Sellin/Rügen, Rotenburg/Fulda und Moritzburg/Dresden zu folgenden Themen

„Menschen unter dem Kreuz“ (W. Schillhahn)

„Was bringt mir der christliche Glaube?“ (Dr. Neumann)

„Die Skandal-Gleichnisse Jesu“ (H. Koopsingraven)

„Angestaute Weihnachtsfreude - wie lasse ich sie raus?“ (Dr. Neumann)

2014 vier Freizeiten in: Lenzen / Elbe, Sellin/Rügen, Rotenburg/Fulda und Moritzburg/Dresden zu folgenden Themen

„Die drei altkirchlichen Bekenntnisse“ (L. Wilkens)

„Das Buch mit den sieben Siegeln“ (H. Koopsingraven)

„Gott schenkt Zukunft“ (W. Schillhahn)  
„Der Kolosserbrief“ (Dr. Neumann)

2015 vier Freizeiten in: Lenzen/Elbe, Sellin/Rügen, Rotenburg/Fulda und Moritzburg/Dresden zu folgenden Themen:

„Gott loben und singen“ (L. Wilkens)  
„Der Jakobusbrief“ (H. Koopsingraven)  
„Der Galaterbrief“ (Dr. Neumann)  
„So richtig Mensch sein“ (Dr. Neumann)

### 3.) Unterstützung evangelistischer Aktionen

Jährlich unterstützt die LLL finanziell und personell eine missionarische Aktion in Mühlhausen / Thüringen mit Dr. Neumann. Die jeweilige Abendveranstaltung bringt jeweils erstaunlich viele Gäste von außen. Deshalb wird diese Aktion immer noch weiter geführt.

### Veröffentlichungen

Jedes Jahr erschien ein neuer Prospekt "Freizeiten unter Gottes Wort"



sowie im Berichtszeitraum insgesamt fünf "Wegweiser"-Ausgaben



In der Reihe „Bibel für heute erklärt“ erschienen Auslegungen von Dr. Horst Neumann zum 2. Korintherbrief (2 Teile) und zur Apostelgeschichte (3 Teile). Damit liegt diese Auslegungsreihe zu neutestamentlichen Briefen und Apostelgeschichte vollständig vor.



Die meisten dieser Hefte können auch als PDF-Datei auf der Internetseite [www.LLL-Info.de](http://www.LLL-Info.de) unter „Lesenswertes“ heruntergeladen werden.



### Probleme / Konflikte

Es wäre wünschenswert, dass die Gemeinden der SELK die Freizeitangebote mehr wahrnehmen, darauf hinweisen, darüber informieren und dazu einladen.

### Ausblick

Die LLL hat auf ihrer Mitgliederversammlung am 29.11.14 einstimmig eine Verschmelzung mit der Lutherischen Stunde (LS) beschlossen. Die juristisch notwendigen Schritte werden 2015 eingeleitet.

Da es zunehmend schwierig ist, geeignete Personen für ehrenamtliche verantwortungsvolle Vorstandsarbeit zu finden und sinnvoll erscheint, Kräfte zu bündeln, hat die LLL diesen Beschluss gefasst. Da die Veröffentlichungen von LLL und LS ohnehin Hand in Hand gehen und die Freizeitarbeit auch unter dem Dach der LS weiter geführt werden kann, liegt dieser Schritt nahe.

**Dank an alle, die sich engagiert haben und weiterhin engagieren  
- doch vor allem an Gott, der insbesondere gesegnete und bereichernde Freizeiten  
geschenkt hat und schenkt!**

Sottrum, den 11. März 2015

*Dr. Paul Weitzmann*  
Pfarrer em. Dr. Horst Neumann  
Vorsitzender der Lutherischen Laien-Liga